
École St-François-Solano 
3580 rue Dandurand 

Montréal, Québec  H1X 1N6 
(514) 596-4966 

stfsolano@csdm.qc.ca 
 

Procès-verbal de la 158e séance 
Mardi 25 février 2020 

18 h 30 
Étaient présents :  
Raphaël Coulombe 
Bertille Marton 
Julie Baillargeon  
Geneviève Lemoine 
Marilou Filiatreault 
Patrick Simard (directeur) 
Murène Ductan 
Isabelle Fortin 
Dominic Martineau 
Hugo Braën 
 
Absents 
Josée Laquerre  
 

 

 Sujets à discuter Action du CÉ Minutes 

1. Ouverture de l’assemblée  5 

2. Mot de bienvenue   5 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Deux ajouts qui seront traités lors d’autres points :  

- Groupe 32 dans « Vie école »; 
- Message de la direction dans « Varia ». 

Proposé par J. Baillargeon. Appuyé par D. Martineau. 

Adoption 3 

4. Adoption du procès-verbal de la 157e séance 
Quelques questions soulevées qui sont ajoutées au suivi 
du procès-verbal (en rouge).  
Proposé par M. Ductan. Appuyé par R. Coulombe. 

Adoption 10 

5. Suivis de la 157e séance 
1. Plomb dans l’eau  

Prise des mesures le 28 février à 3h30. Notre concierge 
sera là pour ouvrir l’école. Résultats 2 ou 3 semaines 
après le test. 

2. Nombre de représentants au CÉ / PL40 
Même nombre, même après l’adoption de la loi 40. 
Impacts pour le CÉ : sans changement jusqu’au 15 juin. 
Quelques modifications à venir sur le rôle du CÉ quant à 
l’adoption, l’approbation ou la consultation.   

3. Projet éducatif 
Le comité de pilotage a été rencontré : l’équipe-école 
mettra bientôt en branle les moyens déterminés dans le 
projet (envoyé par courriel), sur 3 ans. 

4. Transition primaire-secondaire 
B. Marton nous informe de l’existence du programme 
« J’embarque » (STM) servant à familiariser les élèves de 
6e année. M. Filiatreault enverra aussi son programme de 
passage primaire-secondaire à Mme LaGrange pour voir 
ce qu’il est possible de faire à Saint-François-Solano. 
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6. Tableau des sorties et activités culturelles 
Ajout d’une sortie avec H. Braën : 2 groupes de 5e vont au 
Musée McCord – Voir les ajouts au tableau des activités. 
Proposé par D. Martineau. Appuyé par R. Coulombe. 

approbation 5 

7.  Vie école 

 Mouvements de personnel  
Mme Charron (groupe 32) est partie en congé; cela a 
donné lieu à une semaine et demie de remplacements. 
Elle est remplacée par Mme Daméus jusqu’à son retour. 
Mme Véronica (TS) a quitté quelques semaines, puis a été 
remplacée par M. Normil, un nouveau TS qui restera pour 
la fin de l’année 2019-2020. 
Au service de garde, c’est présentement Christine qui 
occupe le poste de Josée pendant son congé; elle aura 
bientôt une aide (prise parmi les éducatrices) jusqu’au 
retour de Josée.  

 Prévision 1 pour l’année scolaire 2020-2021 
1re prévision – Un scénario sera proposé mais sera fort 
probablement révisé par l’Organisation scolaire. Les vrais 
chiffres ne seront disponibles qu’après la relâche. Au 
préscolaire, il faut toutefois prévoir une baisse 
d’inscriptions. Lors de la prochaine rencontre, le CÉ sera 
consulté sur le budget et le choix des ressources.  

information 10 

8. Consultation sur les critères de répartition des 
ressources 
Le CÉ est informé de la résolution du Comité de parents 
(CP) quant au fait de demander un report de la 
consultation. Après avoir tout de même tenté d’y 
répondre, le CÉ choisit de se rallier à la décision du CP. 
En accord avec la résolution du CP (réunion du 18 février), 
il est proposé de suspendre la consultation afin de donner 
au CÉ le temps de s’outiller pour répondre aux questions 
de façon éclairée.    
Proposé par R. Coulombe. Appuyé par M. Filiatreault. 

Consultation 20 

9.  Service de garde 
Voir au point 7 – Mouvements de personnel. 

  

10.  Fondation 
Rien à signaler. 

 5 

11. Représentante du comité de parents  
Voici quelques points saillants de la réunion du 18 février, 
qui s’est étirée au-delà de 22h30 : 
- Concernant l’état du parc immobilier de la feue CSDM : 
près de 70% du parc immobilier de la CSDM a une cote E 
(très mauvais état). 70 bâtiments doivent subir une cure 
temporaire pour réfections majeures. Souvent, les 
travaux coûtent plus cher que le remplacement de la 
bâtisse. 
- Concernant l’adoption du projet de loi 40 : les postes 
de commissaires scolaires ont été abolis le jour de 
l’adoption. Ceux-ci ne sont donc plus un intermédiaire 
entre les parents et la direction.  
- De cette adoption découle une consultation sur les 
critères de répartition des ressources, envoyée en 
catastrophe dans les CÉ des écoles. Une résolution 
adoptée à l’unanimité propose de ne rien remplir pour 
l’instant (voir le point 8 de ce PV).  
- Une rencontre est prévue avec le Ministère les 12 et 13 
mars pour une formation concernant les changements 
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engendrés par l’adoption du projet de loi 40. Ces 
changements ne seront toutefois effectifs qu’à partir du 
1er juillet, mais un Conseil d’administration devra être 
formé dès le 15 juin.  
Pour toute question concernant les changements liés à 
l’adoption du projet de loi 40, il est possible d’écrire à 
cp.strategique@csdm.qc.ca.    

12. OPP 
Solaneige aura lieu le 15 mars. Un appel à tous sera 
envoyé pour organiser un tournoi de hockey. 
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13. Varia 
Il est proposé que la direction se présente (à nouveau) à 
la communauté dans un bref communiqué. Il semblerait 
que des parents n’aient pas reçu les informations déjà 
publiées dans le Solano Express et dans l’Info-parents.  

  

14. Levée de l’assemblée à 20h15.   

 

Préparé par G. Lemoine, le 2 mars 2020. 

« Toute décision du Conseil d’établissement doit être prise dans le meilleur intérêt de 

l’élève. » 

(Loi 180, article 64) 
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